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UNE RENTRÉE RYTHMÉE DE BELLES NOUVELLES 
 
 
 

Certains la redoutent toujours un peu, d’autres déjà depuis de nombreuses semaines 
l’attendent avec impatience … et bien la voilà cette rentrée qui cette année encore j’en 
suis sûr sera synonyme de concrétisation, de réussite et de nouvelles initiatives. 
 
Je parlais de belles nouvelles et en effet depuis la mi-août, elles ne cessent de se 
succéder !  
Je citerai pour illustrer : 

- La signature le week-end dernier de la Convention d’accès au Gouffre de la Porte 
des Etoiles qui vient couronner l’investissement de nombre d’entre nous autour de 
ce projet d’envergure et formaliser officiellement les liens qui nous unissent aux 
propriétaires. 
Je profite de l’occasion pour saluer l’indestructible dévouement de Laurent Garnier 
et Jean Louis Mérelle à la concrétisation de ce qui modifiera considérablement le 
profil spéléologique de notre département. 

 
- Et la renaissance après deux années de sommeil de l’une des (pour ne pas dire 

la !) commissions les plus importantes de notre structure car porteuse d’avenir :  
     la com’ jeunes. 

Les appels furent nombreux, mais comme on n’est jamais mieux servi que par soit 
même… nos Jeunes ont pris l’initiative de se servir ! 
Donc chapeau à Anaïs, Ophélie, Clément, Thomas et Vincent qui ont déjà organisé 
deux belles sorties cet été et envisagent déjà la suite ! 

 
On citera également l’attribution d’une subvention exceptionnelle conséquente du Conseil 
Général qui marque une fois de plus le sérieux et la crédibilité de notre Comité, de ses 
actions et de ses acteurs ; des contacts plus qu’encourageant avec le SDIS 21 et la 
Préfecture de Côte d’Or et en ligne de mire la signature des conventions d’assistance et 
financière qui remettront le SSF 21 à sa juste place ; un stage canyon programmé début 
septembre et… déjà complet ; 
 
J’en passe et des meilleurs ! 
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Les projets sont légions: 
Les travaux à la PDE avancent à grands pas et de grosses opérations sont en 
préparation, 
Les plongeurs sortent régulièrement et se lancent dans des explorations d’envergures 
(Ivry en Montagne, la Douix de Chatillon), 
Le SSF va proposer diverses formations et exercices (une réunion s’est déroulée au début 
de l’été (CR consultable sur le site) et un courrier de l’équipe des CT vous sera adressé 
dès les premiers jours de septembre), 
… 
 
Le CDS est présent au sein de plus en plus d’instances et de partenariat : 
Les plongeurs siègent au comité conseil du projet Fosse de plongée, 
Le BRGM verra notre collaboration se formaliser par une convention d’ici la fin de l’année, 
Le Conseil Général nous cite en exemple dans ses travaux de référencement des sites de 
pratique ou de préservation de l’environnement, 
… 
 
Pour autant, bien qu’évidemment satisfait du chemin parcouru en quelques années, je ne 
peux, une fois de plus, que m’interroger sur la pertinence des actions et de la politique du 
CDS auprès de ses membres : vous ! 
Répond t’il à vos besoins et à vos attentes ? 
Correspond t’il à vos valeurs spéléologiques et associatives ? 
Et surtout que souhaiteriez vous en faire de votre CDS ?  
 
S’il n’a que vocation à être un faire valoir, je pense qu’il l’est mais cela coûte beaucoup 
aux quelques-uns qui s’investissent en ce sens, et malheureusement une grave carence 
dans l’harmonisation des réalisations des différents acteurs de la spéléo locale laisse 
perdurer un décalage insupportable entre la réalité et l’image que l’on donne de nous. 
 
S’il n’a que vocation à apporter des moyens supplémentaires, je pense que ça marche, 
mais là encore trop peu s’impliquent et, bien que ce soit aberrant, plus rares encore sont 
ceux qui en profitent car pour la troisième année consécutive, les caisses sont pleines en 
septembre et il sera encore difficile d’harmoniser l’exercice 2008 ! 
 
Il n’est pas besoin de lire entre les lignes pour être surpris du paradoxe ! 
QU’EST CE QU’ON ATTEND ??? 
 
Les débats auxquels j’assiste en ce moment même à Lans en Vercors à l’occasion du 4ème 
congrès européens de spéléologie –Vercors 2008- me rassurent ! 
 
La spéléo, le canyon et la plongée spéléo ont le vent en poupe, le nombre de pratiquants 
ne cesse de progresser et la reconnaissance de ces activités est aujourd’hui bien réelle (et 
quoi qu’on en dise c’est aussi le cas chez nous), les développements techniques et 
technologiques permettent de surmonter les obstacles rencontrés au cours des dernières 
décennies (et j’ai bien l’impression qu’on n’est pas les derniers), les querelles d’antan 
laissent la place à des mutualisation autour d’objectifs communs (et j’aime à croire que 
pas à pas nous cheminons) et en plus on n’oublie toujours pas de profiter, de se faire 
plaisir et de rigoler… 
 
Lors de notre Assemblée Générale cette année, ces questions ont déjà été soulevées, je 
souhaite ardemment que des réponses soient trouvées et que les années à venir en 
voient les fruits. 



 
 
Le Comité Directeur du CDS va se réunir fin septembre et continuera à oeuvrer en ce 
sens, les responsables de commissions vont être sollicité pour préciser leurs objectifs et 
leurs projets à courts et à longs termes, des choix stratégiques découleront de ces 
réflexions, je compte sur l’ensemble d’entre vous pour ne pas louper le coche. 
 
Les mois qui viennent verront aboutir des travaux engagés depuis de nombreuses 
années, je souhaite que personne ne soit en reste de la fête. 
 
Notre prochaine réunion mensuelle se tiendra le mercredi 3 septembre 2008 à 20h au 
local du SSDB et des Rhinolophes (parc récréatif de la Toison d’or), les différentes 
questions que j’ai évoquées aujourd’hui y seront entre autres abordées et les apports des 
uns et des autres donneront le ton des quatre mois qui achèverons cette année. 
Nous en profiterons pour fêter dignement cette rentrée grâce aux produits régionaux qui 
garniront les kits de tout le monde. 
 
Je vous souhaite dès à présent une excellente rentrée, qu’elle soit emplie de grands 
projets et de grandes réussites spéléologiques. 
 
A mercredi  
 
Simon CLAERBOUT 
 


